

La familia real

Doña Victoria regresó anoche a Madrid

EN MIRAMAR

Durante todo el día desfilaron por el Palacio Real numerosas personalidades, que iban a dejar tarjeta y a firmar en los álbums de Mayoría, con motivo de la marcha a Madrid de la reina doña Victoria.

La reina recibió algunas audiencias, entre otras la del capitán general y coronel jefe y oficiales de la Escolta Real.

Durante la mañana y la tarde pasó la reina por San Sebastián, lo mismo que el príncipe y los infantes.

SALIDA DE PALACIO

A las ocho y diez de la noche, salió de Miramar la comitiva regia. En los primeros coches iban los condes de Aguilar y los ayudantes de los infantes. Después los infantes don Juan y don Gonzalo, y las infantas Beatriz y Cristina, acompañadas de sus svas. Otro coche, con los ayudantes de los infantes, y por último el landó ocupado por las reinas doña Victoria y doña Cristina con el príncipe de Asturias y el infante don Jaime. Rodaba al landó una sección de la Escolta Real en traje de gala, y al estribo cabalgaba el caballero señor Pineda.

En automovil seguían á corta distancia los altos funcionarios palatinos.

EN EL TRAYECTO

Como de costumbre en estos casos, las Bandas populares anunciaron la salida de la reina tocando pasacalles, y esto hizo que se reuniera en el trayecto, desde Miramar á la estación, numeroso público. Especialmente en la Avenida de la Libertad el gentío era imponente.

El landó de las reinas, que iba cerrado, fué abierto frente al Banco Guipuzcoano por orden de doña Victoria, y el público que presenciaba el paso de la comitiva, y que no se había dado cuenta de que en el coche iban las reinas, las aclamó.

EN LA ESTACION

Mucho antes de la hora de salida del tren real se llenaron los andenes de la estación del Norte de público. En la sala de espera no cabían las señoras y señoritas. En los andenes había también mucho público de toda clase y condición y representaciones oficiales.

En el andén exterior esperaban á la reina el obispo de la diócesis, el capitán general, el gobernador civil-militar, señor Hita; el presidente de la Audiencia, señor Aldecoa; el delegado de Hacienda, señor Chaves; los jefes de los Cuerpos de la guarnición y representaciones de diversas entidades.

Una compañía de Sicilia, con bandera y música, rendía los honores.

El Ayuntamiento, que es la primera vez que á estos actos ha ido sin maceros, estaba representado por el alcalde, señor Vega de Seoane, y los tenientes de alcalde señores Pérez Egea, Urte y Gárate.

La representación de la Diputación la ostentaban los señores Elorza, Balmaseda y Lafitte. La reina fué saludada por todas las autoridades, y el alcalde, al que felicito, le hizo entrega de un precioso ramo de flores.

Revisó la reina la compañía y en seguida subió al coche-salón, donde ya estaban instalados sus hijos y alto personal palatino.

Al arrancar el tren se escucharon vivas y aplausos.

Con la reina Victoria, han regresado á Madrid las duquesas de San Carlos y Santaña, el marqués de Bendaña, el almirante Barrera, los ayudantes del príncipe é infantes, señores conde del Grove y Lóriga, el doctor González Alvarez y el inspector de los Reales Palacios, señor Asúa.

La despedida á la reina Victoria fué muy entusiasta.

EL ARCHIDUQUE FEDERICO EUGENIO

Anoche, en el sudexpreso, llegó procedente de Suiza y París el archiduque Federico Eugenio de Hapsburgo, hermano de la reina doña María Cristina.

En la estación le esperaba la ex regente, el marqués de Castell Rodrigo y la dama de la reina.

El archiduque pasará unos días en San Sebastián.

En la Escuela de Artes y Oficios

INAUGURACION DEL CURSO

A petición del alcalde, señor Vega de Seoane, se aplazó para ayer la inauguración del curso escolar de 1923-24 de la Escuela de Artes y Oficios.

Pero anoche, teniendo que asistir la representación del Municipio á la estación del Norte para despedir á la reina doña Victoria, el acto que estaba señalado para las siete y media se aplazó hasta las nueve menos cuarto y fué muy breve.

Presidió el alcalde, señor Vega de Seoane, quien pronunció un breve discurso, expresando la satisfacción que sentía al hablar a los alumnos de una escuela para la cual han sido sus mayores cariños.

Acompañaban al alcalde los concejales señores Pérez Egea y Urte y, en el estrado presidencial, todo el profesorado de la escuela.

Dado lo avanzado de la hora, como decimos, el acto fué muy sencillo y a continuación el alcalde saludó a todos los profesores.

En defensa de la autonomía

Hay una absoluta unanimidad entre

: : los diputados provinciales : :

Ayer había en el Palacio provincial menos nerviosidad que el día anterior. Los diputados, amortiguada la dolorosa sorpresa que les produjo el decreto de sustitución de los Ayuntamientos, hablaban en tono mesurado y se mostraban, como ayer, propicios a defender, en todo momento, nuestros legítimos derechos.

El presidente, al recibir a los periodistas, dijo que a las cuatro de la tarde la Diputación volvería a reunirse para seguir tratando del mismo asunto que el día anterior, es decir, de la cuestión de los Ayuntamientos.

Añadió el señor Elorza que se aprovechará la ocasión para cambiar impresiones sobre la forma en que ha de redactarse la ponencia que se va a elevar al Directorio sobre el régimen administrativo provincial, tema del que en realidad no sabemos a qué extremo ha de llevarse en cuanto a nuestras aspiraciones.

—Y de la reunión de las tres Diputaciones ¿qué nos dice usted?

—Pues, nada, por ahora. Parece que se reuña la de Vizcaya hoy, y esto demora algo nuestro propósito de reunirnos cuanto antes.

Ayer predominaba el criterio de haber celebrado la reunión la misma noche de hoy, pero no hubo manera de ponerse en inteligencia con los diputados de Vizcaya y Alava, por ignorar el domicilio de la mayor parte de ellos.

Supongo yo que la reunión tendrá lugar mañana e pasado.

Terminó diciendo que de la reunión de la tarde no darían nota oficiosa.

Habían visitado al presidente los señores Elósegui (don José) y Gaytán de Ayala.

También visitó al presidente el ingeniero don Carlos Mendizábal para ofrecer sus servicios a la Diputación como inventor de un aparato de radiotelefonía que tiene patentado.

Según expuso el autor del proyecto, una vez colocada la instalación de radiotelefonía, los abonados a la red provincial de Guipuzcoa podrán hablar directamente con los 50.000 abonados de toda España.

POR LA NOCHE

El señor Elorza, a quien vimos por la noche en la estación durante la despedida de la reina Victoria, nos ratificó que en la reunión de la tarde los diputados provinciales se habían limitado a conversar sobre el tema del día, tratando de buscar la mejor, más rápida y armónica solución al asunto de la autonomía regional.

Los diputados provinciales demostraron una absoluta unanimidad de opinión, estando decididos a subordinar todo a la defensa de las instituciones tradicionales del país vasco.

En la sesión privada de ayer se trabajó intensamente en el estudio y confección de la ponencia que habrá de presentarse al Directorio acerca de las aspiraciones de Guipuzcoa en cuanto al régimen provincial. Sobre lo que han de ser aquellas no nos dijo nada el señor Elorza, y aunque algo pudiéramos haber colegido nosotros por nuestra cuenta, no nos parece oportuno anticipar nada.

Será la Diputación quien haga público, cuando lo estime conveniente.

Banco Guipuzcoano

Su situación en 29 de Septiembre de 1923

ACTIVO

	Pesetas	
CAJA Y BANCOS:		
Caja y Banco de España	5.280.221,05	
Monedas y billetes extranjeros en efectivo	1.128.951,96	
Bancos y Banqueros	7.870.975,25	14.280.148,26
CARTERA:		
Efectos comerciales hasta 90 días	31.013.872,06	
Idem idem a mayor plazo	24.384.500,00	
Títulos: Fondos Públicos	3.657.977,51	59.055.149,57
Idem. Otros valores		
CREDITOS:		
Deudores con garantía prendaria	16.199.920,19	
Idem a la vista	6.743.982,31	
Idem a plazo	13.638.863,76	
Idem en moneda extranjera, valor efectivo	15.417.843,80	52.000.610,06
Inmuebles		1.111.000,00
Mobiliario e instalaciones		209.569,45
Accionistas		12.500.000,00
Acciones en cartera		
Gastos generales y sueldos		742.373,55
Cuentas de orden y diversas		9.539.910,89
Cupones y amortizaciones al cobro		629.754,15
Dividendo a cuenta		750.000,00
Deudores por aceptaciones		2.418.992,42
Sucursales		20.275.456,78
NOMINALES:		173.512.962,11
Valores de Comitentes en poder de Correspon.	172.194.419,76	
Efectos en depósito	257.867.714,86	430.062.134,62
Total		603.575.096,73

PASIVO

	Pesetas	
Capital: 50.000 acciones de ptas. 500		25.000.000,00
Fondos de reserva		10.400.000,00
ACREEDORES:		
Acreeedores a la vista (c/c) y consignaciones	47.589.015,02	
Idem hasta el plazo de un mes	4.352.248,65	
Id. a mayores plazos (Bonos vto. fijo)	31.542.494,62	
Id. en moneda extranjera (valor efectivo)	16.196.565,74	99.680.404,03
Efectos y demás obligaciones a pagar		820.234,04
Aceptaciones (por cuenta ajena)		2.418.992,42
Cupones, amortizaciones y dividendos a pagar		906.121,93
Bancos y Banqueros		6.678.955,00
Cuentas de orden y diversas		6.593.736,21
Sucursales		18.279.377,47
Beneficios		2.735.436,71
Total		173.512.962,11
NOMINALES:		
Depositantes de efectos en garantía	25.951.310,20	
Idem de valores en custodia	251.756.404,66	
Acreeedores por depósitos necesarios	160.000,00	
Acreeedores de valores en poder de Correspon.	172.194.419,76	430.062.134,62
Total		603.575.096,73

Escenarios donostiarras

EN EL VICTORIA EUGENIA

Danzas polacas, cuplés y Balder con su gente. : : : : : :

Por el hermoso coliseo Victoria Eugenia siguen desfilando artistas notables de variedades, y desfilarán durante la presente semana y la próxima, hasta el día 17, en que debutará Ricardo Puga con su compañía, artistas todos muy queridos de nuestro público.

Ayer hubo tres debuts, que fueron otros tantos éxitos, y que llevarán ciertamente mucho público al elegante teatro.

The Jackleiski's son una pareja que ejecuta danzas polacas con gran precisión rítmica, dándolas mucha variedad, por las distintas figuras y posiciones que en cada uno de los tiempos del baile adoptan. Tanto bailando en pareja como cuando danzan separadamente son un número que resulta muy original y siempre artístico, que escuchó muchos aplausos y que tuvo que repetir el baile final.

Teresita Ayala es una canzonetista que figura en primera fila entre las artistas de su género, y que hizo una presentación admirable. Su presencia es atrayente, y su voz agradable y simpática. No es Teresita Ayala la cupletista descaocada y libre, que flota su triunfo más á lo pícaro del cuplé que á su modo de cantar, ni es tampoco la cantante provocativa en sus gestos y ademanes. Por el contrario, rodea su figura de una humildad modesta, que predispone al público sano en su favor. Canta siempre en un registro medio, pero con mucha afinación y gusto, ligando muy bien las notas finales de algunas canciones, que produjeron en el público tempestades de aplausos. Lo mismo vistiendo á la moda parisina que de moza de Ontanares, Teresita Ayala sabe buscar el plano más simpático y el modo de agradar.

Anoche y en los días sucesivos fué y será muy aplaudida esta artista, que encuentra el aplauso en la naturalidad, y no gusta del desplante y de la postinaria.

Finalmente se levantó el telón para presentarse en escena Balder con su compañía, en la que, como es sabido, figura como galán joven, ó mejor dicho "mozo eruido", el célebre "Gaoñilla", que durante toda la semana ha de ser el mantenedor de la hilaridad en el público grande, pues los chicos tienen para su divertimento un "Kiri-ki" que también es muy oportuno, aunque no tanto como "Gaoñilla", que tiene contestaciones para todos cuantos se meten con él y que no hay quien le "achare".

Balder fué muy aplaudido, pues maneja su "troupe" de modo admirable, y es un gran ventríloco, monopolizador del chiste, que sabe dar vida y movimientos inopinados á la clase del ofusco que habla.

El espectáculo ha gustado mucho á todos.

La gran compañía del misterio, dirigida por el doctor Adryan, se despidió el domingo del público del Principal, obteniendo un nuevo éxito.

La acogida entusiasta dispensada al doctor Adryan hace que se aplase la excursión que tenía proyectada por diversas capitales del extranjero. Con objeto de que todo el público donostiarrá pueda admirarlo y aplaudirlo, mañana, jueves, volverá á presentarse en la escena del Principal para hacer una breve campaña, á precios baratísimos. El doctor Adryan dará á conocer la gran parte original y novísima de su repertorio, que todavía está inédita para el público de San Sebastián.

Seguramente, la noticia va á ser acogida con extraordinario agrado por el público.

Doctor Roncal

Mentales, nerviosos y de nutrición
PSICO - ANALISIS - ELECTRICIDAD
MEDICINA GENERAL
Consulta de once a una y de cuatro a siete
URBIETA, 11, segundo derecha

Venta de un caserío

Se vende el caserío Argoinzarra, de Beasain, con todos sus pertenecidos. Para informes, dirigirse al arquitecto don Antonio Aguirre, en Villafranca.

SALON MIRAMAR

Hoy segunda proyección de la joya cinematográfica

LA DAMA DE LAS CAMELIAS

— por —

Alla Nazimova

— y —

Rodolfo Valentino